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80後的彭穎生是典

型的香港新一代，在

父母悉心栽培下，令他有機會見世面，

赴美國受教育，而2005年學成返港即

加入父親創辦的公司，更因此返內地工

作，具國際視野及兩文三語的優勢，他

更成功助家族企業轉型。他透露，從小

受外祖母及父母影響，小時候已參與社

會活動，故返港後已開始投身青年及地

區事務，他笑說：「自己是愈做愈有感

情，趁自己還年輕，與年輕人『有偈

傾』，可分享親身經歷及感受，讓年輕

人多認識祖國、認識世界，共同推動香

港持續向前發展。」 ■記者 沈清麗

彭穎生：助青年識國情建港
投身地區事務服務社會 淡定80後分享心得

通告書

召開「2016年度周年會員大會」
日期：2017年2月13日(星期一)
時間：下午5時正
地點：新界沙田火炭坳背灣街2-12號

威力工業中心2樓X室
議程：1) 2016年會務報告

2) 上年度核數報告
按本會章程第15條規定，本會對會

員之「通告書」刊出之日，便作已經送達
有關會員，敬請全體會員依時出席為荷。

此致
全體會員

香港工商總會
2017年1月11日
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香港文匯報訊（記者 子京）汕頭市委常委、統戰部部長陳
麗文一行日前到訪香港九龍潮州公會，獲該會主席馬介欽等首
長熱情接待，雙方會談。各首長踴躍發言，共同就香港和汕頭
的經濟發展，香港潮籍鄉親與家鄉交流合作等進行廣泛交流。
馬介欽表示，陳麗文部長在新上任後不久即率團到訪公會，
探望潮籍鄉親，足見濃情厚意。
他介紹了公會會務，並強調該會必定秉承創會宗旨，團結鄉
誼，幫助社會上有需要的人，同時支持香港特區政府依法施
政，以香港長遠整體利益為依歸。
陳麗文介紹汕頭市近況。她指，家鄉會配合國家「一帶一

路」，推動海洋經濟，以汕頭為中心。汕頭作為粵東城市，亦
將成為國家經濟文化實驗區，更是著名僑鄉，未來會做好海內
外僑胞的金融紐帶及橋樑，她冀望香港潮籍鄉親繼續支持汕頭
建設。
出席接待的潮州公會首長還括馬介璋、林榮森、黃士心、許
學之、唐宏洲、王錫廷、林松錫、鄭合明、陳強、周任國等。

陳麗文訪港九潮州公會
香港文匯報訊（記者 子京）廠
商會日前舉行會董晚宴，邀請工
業貿易署署長甄美薇出席，與會
董們暢談香港貿易及工商企業的
機遇。
廠商會會長李秀恒指出，香港

近十年面對經濟轉型的壓力，除
了向創新科技、高增值行業方向
發展，朝「再工業化」前進，業
界對此一直有訴求，希望特區政
府繼續在政策、部門架構等多個
層面，協助重振香港的工商業，
令經濟得以持續地發展。
李秀恒指出，香港輕工業的輝

煌 歷 史 ， 「 香 港 製 造 」 、

「Made in HK」這個標籤，不但
在國際有口皆碑，更養活本地不
少家庭，及成就了一個個財富神
話。

李秀恒冀加強協助中小企
他讚揚特區政府在過去一年，

推出了不少提振本地貿易與工商
企業發展的政策，包括積極推動
「一帶一路」、「再工業化」、
「單一窗口」等，他期望政府及
工業貿易署可以進一步加強對中
小企的協助，增強他們的實力以
應對未來挑戰。
甄美薇從「自由貿易協定」、

「內地與香港關於建立更緊密經
貿關係的安排」（CEPA）、
「對中小企業的支援」及「『一
帶一路』的商機」4點回顧工貿署
的工作，以及介紹本港貿易及工
商的最新狀況。
她提醒業界，今年全球政經格

局變數很多，特別是華府的貿易
政策及英國的脫歐進程，署方將
密切注視其發展，以保障港商在
外的投資。
出席晚宴的還包括廠商會永遠

名譽會長梁欽榮，第一副會長陳
淑玲，副會長徐炳光、徐晉暉、
吳清煥、吳宏斌及戴澤良等。

甄美薇赴廠商會晚宴談機遇

■馬介欽等
首長與陳麗
文率領的訪
問團一行合
照。 ■廠商會會

董晚宴邀得
甄美薇（前
排左四）出
席。

運高工安洋行有限
公司董事兼總經理彭
穎生，出生於殷商世

家，經十年磨鍊，於2015年出任優唯斯
（廣州）安全防護用品有限公司總經
理，致力在「工安」行業再闖一片天。
作為傳統行業的年輕一代，他信心滿滿
地說：「隨着內地社會不斷進步和教育
水準提高，國家、企業乃至工人都愈來
愈重視工業安全和生命保障，對工安產
品的要求愈來愈多。」他稱：「我們公
司產品具90多年的品牌優勢，隨着時代
變遷，防護裝備會更照顧人體的需要。
我們認為穿戴8小時的防護裝備，一定要
做到方便舒適，還會注入時尚感，相信
工安行業在內地的發展前景廣闊。」
彭穎生表示，運高工安洋行有限公司
及長運製衣有限公司由父親在40年前創
辦，「2005年，運高工安洋行與德國老
牌子uvex（優唯斯），我們原來的客戶
合作在廣州合資開設經銷網絡，打破公
司以往以出口勞保產品到國外，轉為將
外國高端產品引入內地銷售。」這一

年，彭穎生剛從美國學成歸來加入公司
幫手，一開始接觸的卻非工安防護產
品。他笑說：「剛入公司什麼也不懂，
由實習生做起，一開始負責製衣，做了
幾年，才轉做工安。」
彭穎生說：「隨着內地經濟的發展，

開始要求高端的勞保產品，而德國品牌
uvex品種齊全，包括由頭到腳的各類穿
戴防護裝備，應有盡有。」為配合內地
市場發展，2014年德國公司在江蘇昆山
設生產線，主力生產防護眼鏡，鏡片由
德國進口，其它組件由內地生產。「工
廠由德國人管理，全自動化生產，但眼
鏡售價比德國原裝進口便宜很多。」
2015年，他開始出任優唯斯（廣州）

總經理，「我們銷售人員不僅賣產品，
同時會幫助客戶撰做評估方案，幫助客
戶找出所需的防護產品要求。」
彭穎生指出，隨着內地社會不斷進步
和教育水準提升，工人會主動要求僱主
提供一些防護設備，甚至對設備功能也
有要求。「現時我們的防護產品除了達
至安全標準，同時要舒適時尚，工人穿

戴上我們公司的頭盔、手套、眼鏡、防
護衣、鞋等，會喜歡用它。我們生產的
高端防護眼鏡，質量有保證，對某些有
雷射工序的行業尤為重要，所以僱主也
願意出高價購買。」

看好內地工安防護前景
彭穎生非常看好內地工安防護行業的

前景，他說：「只要有工業就會用到防
護產品，現時內地工安行業起步較遲，
相信未來潛力會很大。不過現時大部分
高端防護產品是來自歐美國家，未來我
希望能夠設計生產更適合我們亞洲人用
的產品。」
行業有機遇也有挑戰。他認為，隨着

內地經濟增長放緩，不少客戶要縮減成
本，我們也要跟隨調整市場策略，將整
合經銷售業務網絡，減少營運成本，為
客戶提供適宜的產品及價格。對於個人
事業展望，他說：「我希望不辜負父母
的悉心栽培，因為在生意方面，爸爸確
實給予我很大的發揮空間，對我來說這
是好機會。」 ■記者沈清麗

從低做起「工安」再闖一片天
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�
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彭穎生「年紀輕志氣大」，有着同齡人少有
的淡定與成熟。坐在自己的辦公室與記者

侃侃而談參與青年及地區事務的心路，談吐風
趣，有條不紊。追溯最早的公職，他笑說：「這
一定要提到芬姐（原全國政協委員朱蓮芬），她
於2005年成立香港工商專業協進會，邀我擔任
義工團團長。」

芬姐提攜參與青年事務
芬姐的慧眼提攜，令彭穎生在事業起步同時兼
顧青年事務。2009年，他獲邀成為寧夏回族自
治區青聯委員，一年後晉升為常委。時至今日，
他每年多次帶領香港青年赴寧夏銀川交流考察，
同時也邀請當地青年來港互訪。
彭穎生指，寧夏是中國五大省級少數民族自治
區之一，區內穆斯林眾多，在國家「一帶一路」
戰略中具有向阿拉伯地區開放的優勢。「去年，
我們組織近40名青年參加『2016寧夏綠色科技
考察之旅』，特區政府駐京辦主任傅小慧亦專程
前來探訪，並與青年人交流。」
彭穎生現身兼黃大仙區青年活動統籌委員會小
組召集人、黃大仙區防火委員會小組召集人、黃
大仙兒童合唱團會長等職。黃大仙民政事務處及
黃大仙青年發展網絡分別於2015年及2016年組
織青年交流計劃活動，他兩次擔任團長帶領40
名青年先後赴新加坡和越南交流考察。

赴越做義工悟惜福
他說：「我們去年聖誕期間去越南，今次行程

中特別加入一項義工服務。我們與越南一間
NGO合作，安排香港青年到當地貧困村—紅河
村做義工，大家幫助村民更換地板、清潔濾水器
等，深入了解越南人生活，更體會到原來幸福非
必然。」
同時，彭穎生還身兼民政事務局青年生涯規劃
活動資助計劃委員、香港志願者協會副秘書長兼
項目副總監。去年7月，他參與「『情義兩地
行』粵港青年志願服務合作營」，擔任領隊與香
港及內地大學生赴肇慶開展志願服務。去年8
月，里約2016奧運會內地金牌運動員代表團訪
港3天，他作為志願者參與了全程接待工作。
回顧十多年青年與地區服務，彭穎生說：「香

港的未來靠我們年輕人，年輕人要多到內地及世
界各地，看看不同地區的經濟發展情況，香港的
青年很幸福，你認第二，也沒什麼人敢認第一。
大家都要多去思考，香港未來要怎麼走，才可保
持競爭力？」

港能發揮「超聯人」角色
他強調，「綜觀香港的發展過程，上世紀80
年代，香港經濟得以騰飛，主要得益於內地的改
革開放。香港今天的優勢仍是『背靠祖國、面向
世界』，可作為『超級聯繫人』，港人應腳踏實
地去發揮這個角色的作用。希望我們年輕一代亦
能像父輩一樣找到香港經濟發展的新方向，新動
力。」
彭穎生多年來致力青年工作獲肯定，2015年

當選為全國青聯委員，2016年當選廣州番禺區
政協委員，同年獲頒民政事務局局長嘉許獎。

■彭穎生任優唯斯（廣州）總經理，去
年參與廣州及北京展示會推廣防護品。

■彭穎生（右）獲民政事務局局長劉
江華（中）頒授優秀青年獎，左為其
母彭徐美雲。■彭穎生與大學生赴越南紅河村開展義工服務。 ■彭穎生率香港青年赴寧夏考察。

■彭穎生和黃大仙青年發展網絡成員與政務司司長林鄭月娥交流。 ■彭穎生年輕有為，事業發展和慈善服務兩不誤。 沈清麗 攝


